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vous pouvez remettre vos pièges pour diminuer 
la pression des frelons asiatiques et attraper les 
futures fondatrices qui naissent et qui seront 
fécondées en fin de saison 

Depuis cette année, il n’est plus 
envoyé automatiquement aux 
nouveaux bénéficiaires qui 
doivent en faire la demande.  

Vérifiez votre éligibilité sur le site : 
https://chequeenergie.gouv.fr/beneficiaire/eligibilite 

Si vous avez besoin d’aide pour ces démarches,   
n’hésitez pas à contacter votre agence  

France Services  
17 rue André Lafon 
33820 Saint-Ciers-sur-Gironde  

05 57 32 66 99 
franceservices-stciers@cc-estuaire.fr 

Carte d’identité, passeport, 
permis de conduire, etc...  
V
vos mairies à ce sujet. 
Votre demande doit être faite 
via le site officiel de France 

Titres - Agence nationale des titres sécurisés : 
https://ants.gouv.fr/ 

Comme les 450 personnes 
déjà inscrites, 

recevez les informations de 
votre commune par mail 

(ou sms en cas d’alerte majeure). 
Inscrivez-vous sur 

https://val-de-livenne.alertecitoyens.com 

Tarif week-end Livennois(es) 
Hors 

commune 

Marcillac  Salle R. Etelain 215 € 385 € 

St-Caprais Salle F. Benoit 150 € 240 € 

Salle des Associations 50 € 
+ 25 € du 01/10 au 30/04 

La consommation électrique sera facturée en sus 
Chèque de caution 2000 € - Règlement par prélèvement 

(Délib. n°535 du 05/07/2024). 

 

auprès du Centre Technique Intercommunal. 
CTI, Gironde Synergies  
Zone d'Activités ; 202 Parc 2  
33860 Reignac   -   05 33 09 52 34. 
La distribution a lieu 1 fois par mois avec 
1 heure de formation comprise. 

https://chequeenergie.gouv.fr/beneficiaire/eligibilite
https://chequeenergie.gouv.fr/beneficiaire/eligibilite
https://www.openstreetmap.org/?mlat=45.291286&mlon=-0.609695#map=17/45.291286/-0.609695
https://www.openstreetmap.org/?mlat=45.291286&mlon=-0.609695#map=17/45.291286/-0.609695
https://www.openstreetmap.org/?mlat=45.291286&mlon=-0.609695#map=17/45.291286/-0.609695
mailto:franceservices-stciers@cc-estuaire.fr
https://www.openstreetmap.org/?mlat=45.291286&mlon=-0.609695#map=17/45.291286/-0.609695
https://ants.gouv.fr/
https://ants.gouv.fr/
https://ants.gouv.fr/
https://ants.gouv.fr/
https://ants.gouv.fr/
https://val-de-livenne.alertecitoyens.com/
https://val-de-livenne.alertecitoyens.com
https://val-de-livenne.alertecitoyens.com/
https://www.intramuros.org/val-de-livenne
https://www.intramuros.org/val-de-livenne
https://www.facebook.com/Valdelivenne33
https://valdelivenne.fr/
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Ces quelques semaines estivales avec leurs journées allongées et 
leurs températures clémentes, sont désormais derrière nous. Ces 
instants de repos nous ont permis de nous ressourcer et de partager de 
précieux moments avec nos proches et amis.  

C’est avec enthousiasme que nous avons abordé cette nouvelle saison. 
La rentrée scolaire marque un tournant important pour nos enfants, qui 
retrouvent leurs camarades et leurs enseignants. Je tiens à souhaiter à 
tous les élèves une excellente année scolaire, remplie de découvertes 
et de réussites. Aux enseignants, je renouvelle toute ma gratitude pour 
leur dévouement et leur engagement au service de l’éducation. Sans 
oublier nos agents toujours motivés pour vivre de nouvelles aventures 
aux cotés de vos enfants. Seul point noir, la fermeture d’une classe 
alors que plus d’élèves fréquentent nos deux écoles. 

La rentrée, c’est aussi le retour à la vie quotidienne, avec ses rythmes et 
ses habitudes. Les services municipaux sont pleinement mobilisés pour 
toujours assurer le bon fonctionnement de notre commune afin de 
répondre à vos attentes. Notre souhait pour ce dernier trimestre, serait 
de conclure nos derniers projets 2024. A savoir la couverture du 
presbytère, le photovoltaïque en autoconsommation sur la salle Régère 
et l’acquisition d’un espace boisé dans le but de rendre plus agréable 
l’entrée du cœur de bourg de Saint-Caprais, après lui avoir administré 
un sérieux rafraîchissement. 

Je souhaite adresser mes plus vifs remerciements à l’ensemble des 
acteurs qui contribuent à faire vivre notre commune, associations, 
bénévoles et simples citoyens dévoués. Votre dévouement à tous, est 
un moteur pour notre communauté.  

Nous vivons dans un monde en constante évolution et perturbé. Les 
défis auxquels nos communes sont confrontées sont nombreux et 
variés. Face à nos enjeux, nous avons choisi de privilégier le 
pragmatisme. Cela signifie prendre des décisions éclairées, en nous 
appuyant sur des faits concrets et en adaptant nos actions aux réalités 
du terrain. Bien sûr, nous ne sommes pas à l’abri de nous tromper, mais 
nous sommes déterminés à tirer les leçons de nos expériences pour 
avancer.  

Toujours convaincu que tous ensemble nous réussirons à relever les 
défis qui nous attendent. 

J’espère que votre rentrée s’est bien passée et vous souhaite une 
année riche en projets. 

Bien à vous. 

Édito 

Le mot du maire 

Philippe LABRIEUX 
Maire de Val-de-Livenne 

Vice-Président de la Communauté 
de Communes de l’Estuaire 

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Horaires d’ouverture de la mairie - Agence Postale 
- le lundi de 9h à 12h  
- le mardi de 9h à 12h  
- le mercredi de 9h à 12h 
- le jeudi de 9h à 12h  
- le vendredi de 9h à 12h 
- le samedi de 10h à 12h 
 

Tél : 05 57 32 41 03  
e-mail : mairie.marcillac@valdelivenne.fr 

Horaires d’ouverture de la mairie 
- le lundi de 9h à 12h et de 14h à 17h 
- le mardi de 9h à 12h 
- le mercredi de 9h à 12h 
- le jeudi de 9h à 12h  
- le vendredi de 9h à 12h 
 

Tél : 05 57 32 88 60 
e-mail : mairie.stcaprais@valdelivenne.fr 

Permanences téléphoniques de 14h à 17h. 
Possibilité de rendez-vous en dehors des heures d’ouverture 
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a lancé en début d’année, un projet de 
bilinguisme sur le territoire de la Haute-Gironde, 
autour de la langue Gabaye/Saintongeais. Une 
information auprès des collectivités locales (105 
communes, 6 communautés de communes), le 
département de la Gironde et la Région Nouvelle-
Aquitaine, ainsi que 73 associations culturelles ou 
historiques, a été diffusée. Puis l’association a 
lancé une enquête auprès de la population 
relayée par les journaux Haute-Gironde et Sud-
Ouest, la communauté de l’Estuaire, et 
l’association notamment par le biais de réseaux 
sociaux. 

L’enquête s’est terminée fin juin, et les résultats 
ont été traités statistiquement, avec des 
conclusions montrant un intérêt réel des habitants 
de cette région pour la culture et la langue 
gabaye. 
Cette phase initiale terminée, le projet passe dans 
sa deuxième phase pendant laquelle des actions 
concrètes seront réalisées. La première a été de 
désigner une première commune pilote, en 
l’occurrence la commune de Val-de-Livenne qui 
s’était portée candidate et dont le conseil 

municipal avait voté une délibération dans ce 
sens. Une première réunion de la commission ad 
hoc s’est réunie le 2 octobre 2024 à Saint-Caprais-
de Blaye (commune de Val-de-Livenne) autour de 
Philippe LABRIEUX, maire de la commune et 
Jean-Luc BUETAS, président de l’association 
CTAPG. 
Les premiers travaux pour réalisation porteront sur : 

• la signalétique d’entrée et sortie 
d’agglomération, s’appuyant sur la toponymie, 

• l’histoire et une graphie commune, 
demandant aussi une concertation avec le 
département, 

• la signalétique des noms de voies, travail déjà 
débuté par la commune, 

• la signalétique des sites remarquables, 
• l’organisation de rayons spécifiques à la 

langue et la culture gabaye dans les 
• bibliothèques, 
• la distribution de journaux en gabaye lors de 

la distribution du bulletin municipal, 
• relais de site internet du Pays Gabaye sur les 

sites de la commune et de la communauté de 
commune, 

• après consultation de l’inspection d’académie, 
initiation des élèves par jeux pédagogiques, 

• poursuite du travail de la commission 
scientifique sur la graphie et la toponymie. 

 
Un état d’avancement de ces travaux aura lieu le 
11 décembre 2024. 
 

Communiqué de presse du 03/10/2024 

CRUS ET TERROIRS ACADÉMIE DU PAYS GABAYE 

Avec ce bulletin 

le numéro 1 du « Pays Gabaye Aneut » 
Une autre manière de découvrir notre 
territoire ! 

SUIVEZ l ’actualité de  
Crus et terroirs en Pays Gabaye  

https://academie-du-pays-gabaye.e-monsite.com/  

A découvrir également  

savoureux journal satyrique 
en saintongeais. 

https://academie-du-pays-gabaye.e-monsite.com/
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je ne pilotais pas mais j’étendais les bras et je 
décollais. Quand j’ai commencé à « voler » je devais 
avoir 5-6 ans». 
Une anecdote dont Mekki Sahraoui, né en 1926, se 
souvient : c’est ce jour où on attache un 
cerf-volant à sa poussette pour la tirer, « ça 
m’avait marqué !». Peut-être les prémices d’un 
premier vrai décollage… C’est en Tunisie, par 
plaisir et par économie, que le jeune Mekki va 
commencer à voler au centre de vol à voile de 
djebel Ressas (littéralement « montagne de 
plomb ») patronné par un commandant de 
l’aviation militaire. De par sa maman anglaise il est 
naturellement bilingue. Il n’a que 19 ans, cette 
passion ne reste qu’un plaisir et se spécialise dans 
la voltige en planeur. « Je ne sais rien faire d’autre 
par nécessité ». Si voler est un régal, ce n’est pas 
suffisant pour gagner sa vie. Il n’y a pas d’école 
spécialisée et c’est en autodidacte qu’il suit les 
cours Mermoz par correspondance. Il se 
perfectionne par des stages effectués en France 
et obtient sa licence professionnelle en 1952.   

Les suivis de pilotage sont stricts et à l’époque la 
visite médicale obligatoire tous les 6 mois. Il passe 
quelques années dans une société travaillant pour 
les pétroliers en Afrique où il assure le transport 
du personnel par voie aérienne, mais la voltige et 
le vol à voile sont toujours au programme des 
loisirs. 

Ce vol à voile, pour lui très formateur, il l’arrête 
quand il arrive en France comme pilote 
professionnel pour postuler comme instructeur 
auprès d’aéroclubs formateurs, mais la voltige 
reste toujours un plaisir. Après avoir œuvré et 
instruit dans bon nombre de centres sur le 

territoire hexagonal, les aléas du 
travail le conduisent à la Grand Lande  
en 1985. C’est monsieur Gaudry, président de 
l’Aéroclub de Montendre-Marcillac qui va l’aider à 
s’attacher à notre commune pour ne pas en 
repartir. Il va piloter et instruire pendant 11 ans tout 
en s’occupant de la discipline sur l’ensemble du 
terrain. Mais, la dernière ligne renseignée sur son 
dernier carnet de vol est tout de même marquée : 
octobre 2009..! 
« Montendre est un des rares aéroclubs où, malgré 
des hauts et des bas (comme partout), j’ai trouvé 
une bonne entente jusqu’au bout.  Bien aidé par le 
président de l’époque ». 
Mekki totalise 20 000 heures de vol dont 750 
heures en planeur. 
Pourquoi n’avoir pas essayé de devenir pilote de 
ligne ?  « Même si le salaire n’est pas le même, ça 
ne m’intéressait pas. J’ai commencé l’aviation par 
plaisir, la voltige par plaisir, pas pour gagner de 
l’argent, pas pour en faire un métier. Ces plaisirs là, 
je ne les aurais pas eu en étant pilote de ligne ». 
Et le BIA ? « C’est bien ! Si j’avais connu ça à 
l’époque j’aurais sauté dessus ! ». 
« La voltige me manque un petit peu mais il faut 
bien l’arrêter un jour. Maintenant j’ai du mal à 
marcher ça m’étonnerait que je sois à l’aise dans un  
avion… c’est un  lien affectif, ça s’arrête là ». 
« Si je croyais à une vie antérieure je dirais que 
j’étais peut-être pilote… quelqu’un qui peut assouvir 
sa vocation c’est une bonne chose, il peut exceller 
dans son métier ». 
 

Propos recueillis le 2 octobre 2024, 
mis en texte par Laplume. 

////////////////////////////////////////////////////////// 

Quelqu’un qui peut 
assouvir sa vocation, 
c’est une bonne 
chose, il peut exceller 
dans son métier. 

Photo : @ValdeLivenne 
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C’est au lycée en classe de seconde que Hugo 
Rambeau, jeune Marcillacais, découvre par le biais 
d’une notice l’existence du BIA « je n’y prête pas 
vraiment attention car je ne suis pas intéressé ». 
Pourtant c’est peut-être un moment de la vie où il 
faut commencer à penser à faire des choix. Même 
la sollicitation bienveillante de sa maman n’y 
change rien. L’année suivante il est en classe de 
première et Maxime son meilleur pote a l’intention 
de découvrir ce qu’est ce BIA « t’as vu y’a un truc 
sur l’aéronautique, ça te dirait de le faire avec 
moi ? » Hugo n’a toujours pas d’attirance 
particulière pour ce domaine, mais pourquoi pas… 
« Bien écoute, ça vaut le coup de tenter, c’est plus 
sympa de le faire à deux… ». Ils s’inscrivent donc 
ensemble et vient le premier cours en novembre-
décembre au CFM de Reignac. « J’accroche bien 
sur la notion de météo vue du côté 
aéronautique ». Ce jour là l’équipe qui organise le 
BIA propose d’aller visiter l’aéroclub à Marcillac  
«…pourquoi pas, ça pourrait être sympa ». A la fin 
de la visite du site, une sorte de quiz leur est 
proposé. Chacun a reçu une clé USB contenant 
des exercices avec des QCM (Questionnaire à 
Choix Multiples). Une erreur a volontairement été 
introduite dans la rédaction de ces exercices. 
Ceux qui la trouveront auront droit à une surprise. 
Le soir même, en consultant les épreuves, Hugo 
remarque l’erreur et en informe la coordinatrice 

du BIA, il est le 
premier à la trouver. 
La récompense c’est, 

dès le lendemain, un 
vol découverte à bord 

de l’avion piloté par le 
président du Club. Hugo a 16 

ans. Pendant le vol il est invité à prendre les 
commandes. « Et là c’est la révélation, c’est ça 
que je veux faire, je veux piloter ! ». 

Tout en poursuivant cette formation il commence 
à s’intégrer à la vie du Club en aidant comme 
bénévole à diverses organisations et 
manifestations. L’année suivante il obtient le BIA 
et son baccalauréat et entre au Conseil 
d’Administration de l’aéroclub. En 2018 il passe 
son premier brevet de pilote et obtient son 
Certificat d’Aptitude à l’Enseignement 
Aéronautique (CAEA) qui va lui permettre de 
donner des cours au BIA. « Je rentre en Fac de 
Sciences (informatique), pendant 3 ans pour 
temporiser un petit peu ». En conciliant la semaine 
en Fac et le week-end à la maison et à l’aéroclub, 
il aide aussi au BIA. Arrive 2021, « je continue la 
Fac ou je tente quelque chose … ? ». Sur les 
conseils et le soutien de sa maman il étudie la 
possibilité d’entrer dans une école de pilotage. Il 
postule pour l’école Wecair à Bordeaux, se 
présente aux sélections « et étonnamment j’ai été 
pris ! Et là je me suis lancé dans une aventure … »

Début 2022 c’est un premier départ pour les 
Etats-Unis pour commencer sa formation version US 
pendant 3 mois. Retour en France pour quasiment 
un an de théorie approfondie, puis encore un séjour 
de 4 mois aux Etats-Unis pour passer la seconde 
partie des vols. Au retour nouveaux stages en 
Belgique et en République Tchèque où il se trouve 
actuellement. La formation de base se termine à la 
fin de cette année et Hugo pourra postuler pour 
entrer dans une compagnie aérienne et se qualifier 
sur les avions de cette compagnie. 

« Je n’avais aucun attrait pour l’aviation avant 
et c’est juste qu’avec un ami j'ai décidé de 
passer un petit brevet d’initiation théorique 
pour en arriver là où j’en suis aujourd’hui. Je 
trouve ça juste génial ! Si ça m’est arrivé à moi 
ça peut potentiellement arriver à d’autres ». 

Propos recueillis le 19 octobre 2024, 
mis en texte par Laplume. 
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de Marcillac est enfin terminé pour ce qui est de 
la rue principale, des trottoirs et parkings. Nous 
souhaitons à présent rendre l’espace central 
plus convivial pour en faire un endroit sécurisé, 
qui mette en valeur notre patrimoine bâti, un 
lieu où l’on a plaisir à s’arrêter, à se rencontrer. 

reste la priorité. 

1. Réalisation d’un chemin depuis la place 
permettant ainsi de circuler entre la salle 
Abbé JM Constantin et l’ancienne poste. 

2. Création d’un parking à l’arrière de la salle 
Daniel Lhoumeau pour un meilleur accès au 
GDAR de l’Estuaire. Une haie de protection 
sera plantée.. 

3. Accès privatif pour les résidents et services 
de secours. 

du site  révèlera un espace où il fera bon se 
retrouver. 

Quelques idées d’aménagements se dessinent déjà : 

4. Un théâtre de verdure pour accueillir 
diverses animations. 

5. Une aire de jeu et mur d’escalade pour les 
enfants. 

6. L’installation de panneaux photovoltaïques 
pour les économies d’’énergie. 

La place  
Paul Jeanty 
aujourd’hui 
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pour une bonne gestion communale 
Face à une inflation sans précédent du prix de 
l’électricité, la municipalité s’est obligée de réagir 
rapidement, afin de ne pas affaiblir son budget de 
fonctionnement. 

Nous avons dans un premier temps demandé aux 
associations et locataires des salles de participer à 
la consommation électrique. Ce qui a fait son effet, 
car une très grande majorité des occupants 
consomme beaucoup moins d’énergie.   

Nous allons très prochainement faire installer du 
photovoltaïque en autoconsommation sur un 
bâtiment communal, dont la production 
représentera la consommation de tous les 
bâtiments communaux de Val-de-Livenne. 

Une autre piste va être incessamment exploitée, 
ce sont les candélabres (éclairage public). Très 
énergivores du fait de leur vétusté (anciennes 
ampoules à grosse consommation). Le sujet ne 
concerne pas les cœurs de bourgs, fraîchement 
réactualisés. 

Maintenant que la deuxième partie du cœur de 
bourg de Marcillac est terminée et fonctionne, 

nous allons mettre en synergie la coupure 
nocturne de 23h à 6h. 

Nous allons revisiter tous les candélabres et 
remplacer tous ceux qui ont un intérêt public, car 
c’est bien de cela que l’on parle. 

Seront maintenus : 

Les deux cœurs de bourg bien évidement. Les 
lieux d’activités de commerces excentrés des 
bourgs. Les lieux de rassemblement d’enfants 
pour attendre leur bus, au besoin il sera rajouté un 
candélabre si un arrêt bus est créé. Si un lieu est 
jugé dangereux par un tiers, le bien-fondé sera 
scrupuleusement étudié. 

Le 05/07/2024, le conseil municipal s’est déclaré favorable à l’extinction partielle de l'éclairage public et 
délibéré pour son interruption la nuit de 23h00 à 6h00, sur l’ensemble du territoire communal. (Délib. n°540) 

L’éclairage public en quelques chiffres : 

• 170 candélabres sur Val-de-Livenne. 

• Dernière facture (2023) uniquement pour 
l’éclairage public => 15 000 €. 

• Dépose d’un candélabre obsolète sans le 
remettre en service => 60 €. 

• Dépose d’un candélabre obsolète avec remise 
en service après mise aux normes => 370 €. 

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

de plaques « Numéros » est en préparation afin 
d’ équiper les nouvelles constructions. 
Si votre plaque est cassée ou bien a disparu,  
vous pouvez en demander une nouvelle à :   
direction@valdelivenne.fr  

de Val-de-Livenne ont été baptisées en hommage à 
des personnages emblématiques de la commune. 
La collectivité souhaite illustrer les prochaines 
plaques relatant leur histoire avec leur photo. 
Nous sommes à la recherche de photos portraits de 

• Léonce PLANTEUR 
• Fernand HERAUD 

Si vous pensez posséder un tel souvenir,  
il est temps de vous plonger dans vos archives ! 

mailto:direction@valdelivenne.fr
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Sentiers des Arts 2022 
L’œuvre de Charles Foussard  

à Marcillac 
SUIVEZ l ’itinéraire du  

Sentier des Arts en Estuaire  
et découvrez les autres réalisations 
sur le territoire ! 

https://www.cirkwi.com/
fr/circuit/642467-sentier-
des-arts-en-estuaire-
tourisme 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Cette année, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir Hélène Planquelle, artiste 
autodidacte, sensible et humaniste qui 
nous offre une fresque aux multiples 
symboles dont nous retiendrons 
particulièrement l’hommage rendu à 
notre terroir, à nos vignerons et à la 
transmission de ce patrimoine. 

Les sentiers des Arts : un rendez-vous 
culturel et artistique automnal. 

Les Sentiers des Arts sont nés de la 
volonté de créer des itinéraires 
artistiques éphémères et insolites qui 
concilient art et patrimoine. Cette démarche 
permet d’investir de nouveaux lieux de 
présentation artistique, de valoriser un 
environnement naturel et architectural riche, à 
travers le regard d’artistes contemporains, de 
susciter la curiosité et de générer des rencontres 
entre les artistes, leurs œuvres et les habitants. 

 

Depuis plusieurs années, les 
Sentiers des Arts s’ancrent 
comme un rendez-vous culturel 
et artistique automnal. Ce projet 
est réalisé en lien avec les 
communes et la Communauté 
des Communes de l’Estuaire. 

 

Depuis 2016, la CCE s’associe 
aux Communautés de 
communes de la Haute‑ 

Saintonge et de Royan pour organiser des 
itinéraires de type Land Art et Street Art avec la 
volonté commune de valoriser le patrimoine et de 
favoriser la découverte de cette facette de l’art 
contemporain. Le succès de la manifestation se 
confirme, la fréquentation du public et plus 
particulièrement des scolaires ne cesse d’évoluer. 

 

sur votre territoire ! 
Depuis 2020, notre territoire reçoit chaque année 
des artistes de renommée nationale et 
internationale et leur donne carte blanche sur 
des murs proposés par les communes, à cela 
s’ajoutent quelques créations d’artistes locaux 
encouragés à s’approprier cet forme d’art dit 
« urbain », qui trouve désormais toute sa place 
dans nos villages de campagne. 

Vous trouverez sur le site de la CCE l’ensemble 
des parcours qui vous amènerons à Braud 
& St Louis, St Ciers sur Gironde, St Androny, 
Reignac, St Aubin, Etauliers, Eyrans, Cartelègue et 
bien sûr Val-de-Livenne ! 

https://www.cirkwi.com/fr/circuit/642467-sentier-des-arts-en-estuaire-tourisme
https://www.cirkwi.com/fr/circuit/642467-sentier-des-arts-en-estuaire-tourisme
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La municipalité tient à remercier 
chaleureusement le GDAR de 
l’Estuaire et ses adhérents pour leur 
engagement contre le cancer du 
sein et leur implication dans la 
décoration des mairies à cette 
occasion. 

Photo  
 @GdardelEstuaire 

Photo @GdardelEstuaire 
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Cette année, l'Ensemble Orchestral De 
Marcillac voit grand pour son traditionnel 
Concert de Noël à Marcillac. Ce n'est pas 
moins que 100 musiciens qui seront 
présents pour un concert mêlant musiques 
actuelles et musiques de films.: 

L'EODM accueillera 2 formations : :l'OHL (Orchestre 
d'Harmonie de Lormont) et l'OHEM (Orchestre 
d'Harmonie de l'Entre-Deux-Mers). 

Ne manquez pas ce moment musical 
qui s'annonce exceptionnel,  
Ce sera le dimanche 8 décembre,  
à 15h, salle Remy Etelain.  
Et c'est gratuit ! 

Photo@EODM 

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 DECEMBRE 

dimanche 01 décembre  
Théâtre « SuperPrincesse » 
Salle D. Lhoumeau  
Rens. GDAR  06 77 01 94 40 

samedi 07 décembre  
Concert AJC...Rock  
Salle D. Lhoumeau  
Rens. AJC  06 89 89 30 31 

dimanche 08 décembre  
Concert de Noël  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Ensemble Orchestral De 
Marcillac  eodm@zapgillou.fr 

vendredi 13 décembre  
Marché de Noël  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Les P'tits Z'écoliers   
lesptitszecoliers33@gmail.com 

dimanche 15 décembre  
Spectacle de Noël  
Salle D. Lhoumeau  
Rens. AJC  06 89 89 30 31 

jeudi 19 décembre  
Concours décorations de Noël 
Remise des prix  
Salle D. Lhoumeau  
Rens. GDAR  06 77 01 94 40 

mardi 31 décembre  
Commémoration Stèle de 
Lamourette 
Marcillac / Montlieu-La Garde 
Rens. Mairie  05 57 32 88 60 

 JANVIER 

sam. 04 et dim. 05 janvier  
Lotos  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Nord Gironde Majorettes 
Estuaire  
presidentngme@gmail.com 

dimanche 12 janvier  
Vœux de la Municipalité  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Mairie  05 57 32 88 60 

 FEVRIER 

sam. 08 et dim. 09 février  
Concours Ring  
Club Canin  
Rens. Club Canin de Marcillac   
canin.marcillac@gmail.com 

 MARS 

dimanche 23 mars  
Championnat Moto cross  
Terrain Moto Cross  
Rens. MX Moto-Club33   
06 03 95 90 56 

dimanche 30 mars  
Concert de Printemps  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Ensemble Orchestral De 
Marcillac  eodm@zapgillou.fr 

samedi 12 avril  
Soirée 80's  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Les P'tits z'écoliers   
lesptitszecoliers33@gmail.com 

dimanche 27 avril  
Banquet de Printemps  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Rencontres et Loisirs  
06 47 84 03 19 - 05 57 32 56 41 

 AVRIL 

samedi 8 février  
Loto  
Salle R. Etelain - Marcillac  
Rens. Les P'tits z'écoliers   
lesptitszecoliers33@gmail.com 
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c’est le rendez vous Annuel de tous les musiciens de l’AJC 
Avec Hécate 
Des compositions originales mêlant une poésie expressionniste, lyrique et surréaliste à des éléments funk, 
blues, pop, un poil punk, psyché, un tantinet jazzy... enfin, tout cela que l’on peut résumer dans la catégorie 
englobante du Rock Français. 

Avec Théo Savinet à la voix et à la guitare, Valentin Millot à la basse, Kévin Heraud à la seconde guitare et 
Wilfried Pillet à la batterie, sont avant tout des copains qui font de la musique à base de rock, blues, funk… et 
de poésie. » 

https://hecatemusic.com 
https://www.facebook.com/Hecategroup/ 
https://www.youtube.com/watch?v=G959aHIeucU 

Et Formol Drinkers 
sont des extra-terriens surgissant des bois avec leur punkabilly. Une 
batterie primitive, du slap, des riffs endiablés et des lyrics accrocheurs ! 

Avec Ramone à la contre basse, El John à la six cordes, Alex le batteur 
et Mandine qui cisaille sa voix et envoie du rock’n’roll. 

https://www.facebook.com/groups/gdardelestuaire/
permalink/7285379274871281/ 

Et une surprise !!! 
Les autres rendez vous de l’AJC dans le cadre de musique du monde : 
Rendez-vous avec l’Afrique et le portugal (dates à confirmer)  

Photos@AJC 

•    Samedi 23 Novembre à 20h00 :  Soirée Conte 
dessiné - « Ce chemin qui n’a pas de nom »  
Maxime nous entraîne à la suite du jeune Deedar, 
lancé sur les routes de l’exil à l’âge de 15 ans 
lorsqu’il quitte son Afghanistan natal à pied, tout 
seul. Commence alors pour lui un grand voyage qui 
va le mener jusqu’en France. Pour survivre en 
chemin, Deedar se raconte des histoires, s’imagine 
être un lion à la force tranquille et rencontrera 
finalement l’adulte qui est en lui.  -  Par Maxime 
Garcia, Dessinateur Illustrateur 

•    Dimanche 01 Décembre à 15h00 : Théâtre 
« SuperPrincesse » par la Compagnie à coucher 
dehors.  
Elle-lui, frère-sœur, fille-garçon. Deux personnages 
qui cherchent, qui explorent les limites du genre, 
les limites du jeux. 

 

•    Dimanche 08 Décembre à 15h00 : Conférence 
Les huiles essentielles  -  Par Françoise Caritan 
herboriste à St Ciers sur Gironde 

•    Dimanche 15 Décembre à 15h00 : spectacle de 
Noël  -  par la troupe de l’AJC 

Photo @GdardelEstuaire 

https://hecatemusic.com
https://www.facebook.com/Hecategroup/
https://www.youtube.com/watch?v=G959aHIeucU
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née en 1913,s’est éteinte aux portes de ses 111 ans. 
Née à Marcillac, elle y passera toute sa vie. 
Épousera même son mari Théophile en 1930, 
malheureusement elle sera veuve en 1965 sans 
jamais refaire sa vie, toute consacrée à sa famille. 
Cécile, la maman de Michel notre ancien chauffeur 
de bus a été très longtemps notre mémoire 
vivante et fait rarissime, est une arrière-arrière-
arrière-mamie pour un petit-fils. Elle a connu trois 
guerres, conduit jusqu’à 99 ans, épluché des 
pommes et fait de la compote et des confitures 
bien après cet âge. 

Cécile se souciait de ses proches et des gens pour 
l’avenir. Elle était une femme emblématique par sa 
longévité, son pragmatisme, sa liberté de pensée 
et d’expression, pour tout ce qu’elle était en fait. 
Elle qui fut très longtemps 
notre mémoire, elle restera 
dans la notre aussi très 
longtemps. 
A toute sa famille, ses 
proches, ceux qui l’ont 
côtoyé, gardons dans notre 
cœur son souvenir avec 
joie et amour. 

////////////////////////////////////////////////////// 

nous a quitté trop tôt à tout juste 78 ans. 
Né à Saint-Mihiel dans la Meuse, rien ne le 
prédisposait à venir à Saint-Caprais. 
Engagé dès 18 ans dans l'armée de terre, il a gravi 
tous les échelons pour finir colonel. 
En 1989, il achète sa maison dans le bourg de 
Saint-Caprais parce qu'une partie de la famille de 
son épouse Martine habite en Haute Gironde, et c'est 
tout naturellement, qu'à sa retraite en 2000 il s'y 
installe définitivement. 
Il me manifeste son intérêt pour la chose publique 
dès les municipales de 2002, mais à ce moment-là 
l'équipe est au complet. 
Son investissement associatif et sa disponibilité 
m'ont amené à le contacter pour intégrer le Conseil 
en 2008 reconduit avec toute mon équipe aux 
municipales de 2014. 
Il fut un adjoint présent et actif force de proposition, 
et précieux pour sa disponibilité, assurant une 
présence effective à la mairie pendant que ma 
fonction de député m'appelait à Paris une partie de 
la semaine.  
Durant toutes ces années, notre collaboration a été 
fructueuse avec Jean-Paul, présent à la mairie au 
quotidien, rigoureux mais soucieux de ne prendre 
aucune décision que je n'aurais validée, épaulé par 
un autre retraité très actif, Claude Lecarpentier, 
dévolu à la voirie et aux bâtiments.  
Jean-Paul s'est aussi beaucoup investi dans 
l'associatif, président de l'association « La goraille » 
pendant de nombreuses années, où son sens de 
l'organisation faisait merveille, et membre actif de 

l'association du Tour du canton de l'Estuaire auprès 
du président Philippe Labrieux, et là aussi précieuse 
et active cheville ouvrière. 
Il se plongeait avec délectation dans les dossiers 
compliqués, tel le Plan Communal de Sauvegarde 
ou le difficile chantier de la fusion de la commune 
avec Marcillac, dont il fut le grand administratif avec 
Etienne le secrétaire de Marcillac. 
À l'annonce de mon retrait de la vie publique, il 
décida lui aussi de ne pas briguer un nouveau 
mandat. 
Il n'a malheureusement pas pu bénéficier bien 
longtemps d'une retraite méritée auprès de Martine. 
Atteint d'un cancer foudroyant qui l'emporta en 
quelques semaines, il fit preuve là aussi d'un 
courage qui force l'admiration, organisant l'après, y 
compris ses obsèques, sur son lit de douleur, avec la 
rigueur et la minutie qui l'ont toujours caractérisés. 
La commune de Val-de-Livenne, son maire Philippe 
Labrieux, les conseillers, ses amis, dont la famille 
Hamou, réfugiés de Syrie accueillis à Saint-Caprais et 
accompagnés par Jean-Paul dans leurs difficiles 
démarches administratives pendant de longs mois, 
lui ont rendu un hommage émouvant au 
crématorium de Saint-Martin, ultime témoignage de 
reconnaissance pour quelqu'un qui « n'était pas 
d’iqui » mais s'est dévoué sans compter pour sa 
commune et ses habitants 

.

Philippe Plisson 
avec Claude Lecarpentier 
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PARIS Eveline née VALIS 82 ans 
décédée le 7 janvier 2024 (Marcillac) 
DROCOURT Jean-Pierre 76 ans 
décédé le 25 janvier 2024 (Marcillac) 
BLANCHIER Marie née PAILLE 92 ans 
décédée le 2 février 2024 (Marcillac) 
DUMONT Bernard 85 ans 
décédé le 14 février 2024 (Marcillac) 
HOCQUELET Marie née BERGEON 93 ans 
décédée le 19 février 2024 (Marcillac) 
HERVE Annie née LARREUR 74 ans 
décédée le 2 mars 2024 (Marcillac) 
HAURE Odile née GUEDON 88 ans 
décédée le 11 mars 2024 (Marcillac) 
PIGEAT Henriette née DUMET 81 ans 
décédée le 18 mars 2024 (Marcillac) 
BOISSELIER Francis 77 ans 
décédé le 5 avril 2024 (Marcillac) 
PAUZET Jean-Paul 69 ans 
décédé le 5 mai 2024 (Marcillac) 
HOREAU Françoise 78 ans 
décédée le 6 mai 2024 (Marcillac) 

HERAUD René 81 ans 
décédé le 22 juin 2024 (St-Caprais) 
HENRIONNET Jean-Paul 77 ans 
décédé le 4 juillet 2024 (St-Caprais) 
SIRE Christian 87 ans 
décédé le 13 juillet 2024 (St-Caprais) 
CHAUVET Etiennette née CHAILLOT 95 ans 
décédée le 17 juillet 2024 (Marcillac) 
GAGNEROT Chantal 53 ans 
décédée le 17 juillet 2024 (Marcillac) 
GERTOU René 75 ans 
décédé le 18 août 2024 (Marcillac) 
MARCHAIS Cécile née MARPAUD 110 ans 
décédée le 26 août 2024 (Marcillac) 
PENAUD Colette née GOMBAUD 85 ans 
décédée le 18 septembre 2024 (Marcillac) 
LAMOUREUX Huguette née BERGER 93 ans 
décédée le 5 octobre 2024 (Marcillac) 
LOISEAU Bernard 94 ans 
décédé le 8 octobre 2024 (St-Caprais) 

que tout le monde appelait avec tendresse 
« Yéyette » nous a quitté. 
Originaire de Marcillac Commune historique de 
Val-de-Livenne, elle intègre le club Rencontres et 
Loisirs en 1999 et en devient présidente en 2014 
en succédant à Bernadette Munier « Pépé ». Cet 
engagement, elle le tiendra pendant neuf ans, 
jusqu’en 2023, année de sa disparition. Elle ne 
comptait pas son temps pour maintenir le club, « il 
faut bien que je m’occupe de mes vieux, mais ils 
ne sont pas toujours faciles » disait-elle. 

Ses vieux, elle les a 
choyés avec affection 
jusqu’au moment de 
son dernier voyage. 
Yéyette était plutôt satisfaite de son 
investissement, elle qui a évité au mieux les 
méfaits du COVID et arrivait à faire venir des 
adhérent(e)s des communes voisines du 33 et 17.  
Les élus et agents ne l’oublieront pas. 
La municipalité, souhaite bonne chance et plein 
de courage à Michelle et son équipe pour la 
reprise du club afin d’assurer sa pérennité. 

Adrien SALOMON & Virginie CAMUS 
Alexandre CAILLAU & Nadia MARPEAU 
Sabrina HARTMANN & Mickaël OSSATO 
Alicia FICOT-RIVIERE & Emilien AUGÉ 
En tout, 7 mariages ont été célébrés :  
1 à St-Caprais et 6 à Marcillac. 

7 bébés sont arrivés à Val-de-
Livenne depuis le début de cette 
année : 
2 à St-Caprais et 5 à Marcillac. 
Nous souhaitons la bienvenue à ces 
3 petites filles et 4 petits garçons. 
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MEDIATHEQUE DANIELLE MITTERRAND 
5 rue du Petit Village - 33820 St-Ciers sur Gironde 
La Micro-Folie est en visite libredu mercredi au samedi. 

Horaires : 
Mercredi : 10h – 12h30 & 14h – 18h 
Jeudi & vendredi : 16h – 18h 
Samedi : 10h – 12h30 & 14h – 17h 


